

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.404.

Suscripción
En la isla al mes. . . Ptas. 1'50
Resto de España. . . " 1'75
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, MARTES 11 DICIEMBRE 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Sesión del Ayuntamiento

EL PUEBLO ELIGE SU ALCALDE

Día de gran satisfacción es el de hoy para esta ciudad, fecha memorable con que se encabezará una de las más hermosas páginas de la historia local. Este pueblo y en su representación sus apoderados administrativos designó anoche el primer alcalde popular que sucede a los del Rey.

Innovadores por convicción, enemigos de rutinas, aun en las cuestiones de detalle, saldremos hoy de los eternos moldes; al dar cuenta de la sesión de anoche no calcaremos la resaca sobre el cliché ordinario, no seguiremos el orden de la deliberación del consejo; sino que con el alma y con el corazón atenderemos a la nota saliente, a la que conmovió anoche a cuantos asistieron a la sesión.

Consignemos ya el nombre prestigioso del alcalde, no de real orden, sino por el popular mandato. Es don Pedro Pons Sitges.

No se había procedido a la elección y ya el nombre del futuro Presidente estaba inscrito en todos los corazones.

Intérpretes del sentir del pueblo, nuestros concejales nombraron alcalde a nuestro estimado amigo, antiguo y siempre consecuente republicano, de brillante historia.

Están de enhorabuena la ciudad y el nuevo alcalde. La primera por haber ejercido el derecho de nombrar el Presidente del Ayuntamiento y por haberlo ejercido según hemos dicho con acierto y satisfacción. El que hoy ha sido elevado a la alcaldía, el primer ciudadano de Mahón, está también de enhorabuena por haber merecido este honroso título.

En momentos de íntima satisfacción es permitido hablar de sí mismo y por esto decimos que nosotros estamos igualmente de enhorabuena, porque después de seguir y tomar nota día por día de la actuación política, siempre democrática y progresista, del señor Pons Sitges, registramos hoy el hecho culminante del historial al hacer constar que la inteligencia y la bondad, los merecimientos todos del nuevo alcalde han sido sancionados y premiados por sus conciudadanos.

Por estas consideraciones puede el amigo entrañable señor Pons Sitges apreciar con qué sentimiento y leal sinceridad LA VOZ DE MENORCA le felicita en esta ocasión solemne.

Presidió la sesión el que era Alcalde accidental don Pedro Pons Sitges. Concurrieron los concejales señores Moncada, liberal; Pons Zabala, Botella y Gomila Carreras, conservadores; Carreras Hernández, Beltrán, Olives, Pons Castell, Coll, Coda, Gomila Manent, Escudero, Bosch y Ponsell Sintes, republicanos.

La parte del salón destinado al público estaba ocupada totalmente. Se esperaba con impaciencia el momento de ver interpretada y cumplida la voluntad del pueblo. Tramitábase el despacho ordinario y los minutos se hacían siglos.

Resueltos los asuntos sometidos al Consejo, se dió cuenta del decreto que ordena el cese de los alcaldes de real orden y el nombramiento de los nuevos por los Ayuntamientos. El Presidente señor Pons Sitges manifestó que noticioso de que sus amigos le votarían para Alcalde, se creía en

el caso, por delicadeza y discreción, de abandonar la presidencia. Le sustituyó el Primer Teniente de Alcalde señor Carreras Hernández y dispuso que se procediera a designar al nuevo Alcalde.

Procedióse a la votación por medio de papeletas y al hacer el escrutinio aparecieron once con el nombre de don Pedro Pons Sitges y cuatro en blanco.

Seguidamente el señor Carreras Hernández dió posesión del cargo al señor Alcalde, a quien dirigió sentidas frases de felicitación. El señor Pons Sitges volvió a ocupar el sillón presidencial.

Dominados por la emoción que es de suponer, emoción producida por los más nobles y legítimos sentimientos, el señor Pons Sitges dirigió frases de gratitud y de afecto al pueblo y al Concejo a quienes se ofreció, no sólo como autoridad, sino principalmente como amigo y compañero. Dijo que se considera como mandatario obligado a inspirarse en el deseo de sus poderdantes. Se extendió en atinadas consideraciones acerca del derecho reconocido a los pueblos al permitirles nombrar a sus alcaldes y expuso el criterio democrático, progresista y de amor a la cultura con que pasaba a desempeñar la alcaldía. Tuvo también hermosas frases de afecto para los concejales y para los empleados del Ayuntamiento.

En nombre de la minoría conservadora, el señor Pons Zabala explicó, fundado en las normas políticas, el hecho de haber votado en blanco; pero he de hacer constar, dijo, que esto no significa en manera alguna un desaire de carácter personal hacia el señor Pons Sitges a quien creemos capacitado y digno del cargo que se le ha confiado, a quien felicitamos y a quien ofrecemos el concurso de esta minoría para cuanto convenga al bien de la ciudad.

En términos de gran afecto y cordialidad felicitó y se ofreció al Alcalde, en nombre de los liberales, el señor Moncada.

Agradeció expresivamente el señor Pons Sitges las frases y ofrecimientos de ambos.

En el momento de anunciarse el resultado del escrutinio el pueblo congregado en el salón de sesiones tributó al Ayuntamiento en general y al señor Pons Sitges en particular una prolongada y clamorosa ovación.

Terminado el acto una compacta masa de ciudadanos invadió el estrado y juntamente con los señores concejales desfiló ante el señor Pons Sitges a quien unos daban fuertes apretónes de manos y abrazaban otros.

Reiterámosle nuestro más sentido parabién.

A propuesta del señor Beltrán el Ayuntamiento acordó felicitar al Gobierno por haber otorgado a los Ayuntamientos el derecho de nombrar sus presidentes.

Los conservadores salvaron su voto.

A los fabricantes de calzado

Para los timbrados sobre piel y satenes dirigirse a

Felipe Petrus Saura
Pl y Margall, 103.

Máquina inglesa última novedad, gran variedad en tipos y adornos.

Prontitud, esmero y economía en los encargos.

Organización republicana

El Comité de Unión Republicana de esta ciudad convoca a los correligionarios todos a una reunión que debe tener lugar esta noche en la Casa del Pueblo para tratar de la reorganización del partido republicano menorquín.

Esta convocatoria responde a una necesidad nacional y regional, a una aspiración del partido de esta isla y a un deber de todos los que figuran en los primeros puestos del republicanismo en Menorca.

Es una necesidad la reorganización porque nuestro país atraviesa con seguridad la época más crítica por qué ha pasado desde la nefasta restauración borbónica.

Los acontecimientos desarrollados desde el acto que realizaron los militares el 1.º de Junio, pasando por la memorable Asamblea de los parlamentarios españoles y la huelga del mes de Agosto hasta llegar a la constitución del actual gobierno que llaman de renovación y que no es más que el último cartucho que se dispara con objeto de salvar al régimen, hace preciso que el único partido en condiciones de realizar la aspiración nacional se halle preparado para recoger el poder y salvar al país, poniendo remedio al cúmulo de males que han ocasionado los desaciertos de los partidos monárquicos.

Poca importancia tiene Menorca si se compara con toda la nación; pero en lo poco que pueda está en el deber de poner su grano de arena en la obra nacional y cuando llegue el momento preciso los republicanos mahoneses han de estar preparados y dispuestos a cumplir su deber.

Por otra parte, el republicanismo menorquín es la fuerza más importante de la isla y es necesario que haga valer esta fuerza para el progreso moral y material de Menorca, imponiendo la voluntad del pueblo y no permitiendo en modo alguno que por las malas artes sea usurpada su representación.

La reorganización del partido es una aspiración de los buenos republicanos, y prueba de ello es la extraordinaria concurrencia que asistió a la conferencia dada recientemente en la Casa del Pueblo por el Director de LA VOZ DE MENORCA, en la que expuso un plan de reorganización, y el entusiasmo que demostraron cuantos acudieron a aquel acto y su decisión de llevar a cabo obra tan necesaria.

Finalmente, la reorganización es un deber de todos los que figuran en los primeros puestos del republicanismo en esta isla, deber contraído con el pueblo en las elecciones municipales últimas ya que los correligionarios acudieron al llamamiento votando con entusiasmo la candidatura popular y proporcionando un triunfo resonante.

No dudamos, pues, que la reorganización se llevará a cabo de un modo completo, tal como exigen la importancia del momento actual y el valor que representan las fuerzas republicanas de Menorca.

Para ello es preciso que aporten todo su concurso, que acudan esta noche los buenos republicanos a la reunión de la Casa del Pueblo y que pongan el mayor cuidado en la elección de las personas que deben figurar en los diversos organismos que han de crearse a fin de que la obra se realice con la premura que exigen las cir-

Empréstito francés 4 % 1917

El Gobierno de la República Francesa emitirá por suscripción un Empréstito de francos 10.000 millones en Deuda 4 % libre de impuestos.

La suscripción se abrirá el 26 de Noviembre y se cerrará el 16 de Diciembre próximo.

Las suscripciones serán admitidas para obtener títulos nominativos, a portador o mixtos, y bajo la base de 4 francos de Renta o sea 100 francos de capital nominal, como cantidad mínima.

Las suscripciones se admitirán a) agar:

En metálico,

En Bonos y Obligaciones suscritos o renovados antes del 26 de Noviembre corriente.

En títulos de Renta Francesa 3 1/2 % amortizable.

Tipo de emisión. 68, 60 %
Interés 4 %
Rendimiento neto 5, 83 %

Vencimiento de los cupones: 16 de Marzo, 16 de Junio, 16 de Septiembre y 16 de Diciembre.

Primer cupón a cobrar: 16 de Marzo 1918.

cunstancias y resulte lo más completa posible para que en todos los momentos pueda sentirse la fuerza que tiene el partido republicano menorquín.

REMITIDO

SR. DIRECTOR DE LA VOZ DE MENORCA

Señor mío y amigo: Ruego me permita que por última vez en esta ocasión busque hospitalidad en las columnas de su popular y acreditado diario, para defenderme de los enemigos que al amparo de *Heraldo de Menorca* hacen una campaña de oposición sistemática contra mí y contra las empresas fúnebres que dirijo.

Gracias anticipadas señor Director y ya sabe es su afectísimo amigo y seguro servidor

g. e. s. m.

GUILLERMO LLOBERA.

Mahón 9 de Diciembre de 1917.

En el número del viernes de *Heraldo de Menorca* uno o varios de mis enemigos me dirigen insinuaciones mal intencionadas y preguntas impregnadas de ponzoña, como las mordeduras de reptil venenoso.

Por atención al público y no a quien de esta manera se conduce, hago por mi parte las manifestaciones, afirmativas o negativas, concretas y terminantes que siguen:

El lenguaje de mi anterior remitido, tan enérgico como se quiera, era correcto. La prueba está en el mismo remitido que el público ha podido leer.

Es cierto que en el entierro de referencia los caballos no llevaban plumeros. Quien lo censure debe fundamentar el cargo. Yo afirmo que no los debían llevar. Igualmente es exacto que se prestó ayuda a los palafreneros, pero es falso que hubiera necesidad del auxilio que no fué solicitado.

Cuantas veces me he dirigido al público he dado mi nombre o mi firma. Mis enemigos, que se han declarado tales por razón de mis empresas de pompas fúnebres, me atacan anónimamente.

Desde *Heraldo de Menorca* me dirigen un alivión de preguntas, un impertinente y virulento interrogatorio al que no quiero someterme en esta forma.

Tampoco tengo por conveniente dirimir este asunto en polémicas periodísticas, pues no nos entenderíamos el que sin formular cargos dirige interrogaciones ofensivas y yo que

hablo claro, lisa, llana y concreta mente.

Y aun que pudiésemos entendernos no quiero ir al terreno a que el enemigo con perverso fin quiere arrastrarme, sino al que yo juzgue adecuado razonablemente; ni admito que se erija cualquiera en mi juez y menos quien me quiera mal: ni concedo facultades para intervenir en mi contabilidad y en mis asuntos, aparte de las autoridades, sino a las personas que yo juzgue conveniente.

Por lo expuesto, y por atención al público al que no quiero molestar más, dejaré como he dicho de continuar la tramitación de este asunto en forma de polémica.

Pero si los enemigos se dejan de reticencias y de interrogatorios malévolos y de siniestra intención; si en términos concretos y claros llevan el asunto a un terreno serio y digno, sea el oficial sea el personal, aseguro desde luego que en tal caso acudiré a donde me llamen.

Y basta por ahora.

DE FOOT-BALL

«Menorca 70» y «Menorca A. P.»

En el campo de la Explanada a la hora de empezar el match entre los segundos equipos rojos-negros y rojos, había congregado mucho público, mas no el que había derecho a esperar.

Arbitró Obrador (Manuel), y merecía consignarse que lo hizo admirablemente. Si para los árbitros hubiera costumbre de tributar aplausos, anteayer debieran habersele prodigado.

Los grupos se alinearon de este modo:

«Menorca 70».—Farragó, Torres, Blaque, Lonch, Badía, Puignau, Centellas, Aliart, Grañé y Berracosa.

«Menorca A. P.»—Melsión, Sánchez, Tudurí, Camps, Marimón, Sintes, Pons, Quintana, Merbá, Sánchez (J.) y Palmero.

El partido espléndido por todos conceptos.

Los del 70 y «Menorca A. P.» jugaron con la fé que les caracteriza y con anhelos de vencer, en lid correcta como la que se observó anteayer, salvo en momentos rarísimos por parte de los rojos-negros, cuando vieron mal paradas las cosas; pero vale decir en su honor, que sus ánimos no decayeron y que lucharon hasta el fin con el empeño de vencer. El equipo «Menorca 70» es un equi-

po más fuerte que el «Menorca A. P.» pero pueden contener; por eso ca b6 el partido cero a cero.

El team rojo juega con una decisión notable, parecen ajustarse todos a una misma voluntad y demostraron una valentía y conocimiento admirables.

En la primera parte dominaron casi en absoluto los rojos, no obstante haber sido castigados con penalty, que tiró Badía no consiguiendo entrarlo.

La segunda parte fué refidísima también, logrando los delanteros rojos en una «mèle» entrar uno, que anuló el reféree por estar un jugador off-side.

El portero del negro-rojo estuvo admirable, devolviendo todos los schots de los rojos.

Todos los jugadores se comportaron excelentemente, sobre todo los delanteros rojos, defensas y porteros de ambos equipos, los medios todos bien; Camps, el único que descompuso el cuadro del Menorca A. P., que no puede jugar contra un equipo como el 70.

El público observó una actitud correctísima y aplaudió a aquellos que se distinguieron en el juego, sin reparar en colores.

Después de haber terminado el match el vice-presidente señor Carreiras invitó al señor Obrador y a todos los jugadores que tomaron parte en el encuentro, reuniéndose en una de las dependencias del Ateneo Popular sirviéndose pastas y refrescos a todos los amantes del sport.

Al cabo de un buen rato de charla el señor Obrador se levanta de la mesa y en nombre de los foot-ballistas mahoneses hace los honores de la sociedad incitando a todos a trabajar con fé para hacer prosperar el sport del foo-ball, haciendo todo lo posible para que no se convierta en un campo de lucha greco-romana. Acto seguido se levanta el señor Badía que a pesar de ser de la isla contesta en nombre de los compañeros catalanes dando las gracias a la sociedad, y alentando a todos a fomentar el susodicho sport y recordar el vínculo que nos une con todos nuestros amigos de Cataluña.

Las palabras de uno y otro fueron acogidas con una salva de aplausos reinando un gran entusiasmo en el elemento sportivo. Actos como el realizado anteayer en el Ateneo Popular merecen consignarse.

¡Adelante siempre!

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El jueves, día de moda, se estrenará la comedia de gran éxito y muy divertida, en tres actos, «El Rayo».

Según nos dicen, la primera actriz señorita Luz de las Heras hace una labor admirable en la grandiosa obra «Marianela», producción que aquí pasó rápidamente, fugazmente, por el escenario.

¿Por qué no se dá una reprise de tan ponderada producción?

En breve se nos dará a conocer el nuevo drama en dos actos «Carlofa», original de nuestro paisano don Onofre Carrasquer. Según nos dicen hay en esta obra escenas y situaciones interesantes que llamarán la atención del público y alcanzarán aplausos.

CASINO DEL CONSEJ.—Por telegrama recibido del comisionado en Barcelona sabemos embarcará esta tarde la compañía de opereta y zarzuela que ha de actuar en esta Sociedad durante la presente temporada, pudiendo adelantarse que las referencias que tenemos de los artistas son inmejorables.

Signe abierta la suscripción de abono hasta el próximo viernes día 14 del corriente a las nueve de la noche en cuya hora se efectuará el sorteo de las localidades.

CINE ESPAÑA.—A las nueve en sesión monstruo se proyectarán las bellísimas cintas «La angustia», en cuatro partes, por la bellísima primera actriz del Teatro Francés, Shara Bernhad, Maria Luisa Derval y la emocionante «La carrera de la meta de oro», de la renombrada casa Gaumont.

PILAR ALONSO.—Nuestra gentil paisana la renombrada cancionista Pilar Alonso se ha presentado de nuevo en el importante Teatro Lírico, ante el público de Palma que la distingue y aprecia.

La *Almudaina* le dedica estos comentarios:

«Conocida ya de nuestro público, por haber actuado otras veces en el Lírico, no diremos sino que su reaparición sirvió para confirmar el juicio en extremo favorable que de ella se tenía. Fué muy aplaudida.»

Ayuntamiento de Mahón

MOTORES

Don Gabriel Mascaró pide permiso para instalar un motor eléctrico de medio H. P. en la casa número 48 de la calle de Gracia.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda perjudicar la mencionada instalación, a fin de que dentro del plazo de diez días, a contar desde el de la publicación de este anuncio en los periódicos locales, puedan presentar las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 10 Diciembre de 1917.—El Alcalde Accidental, Pedro Pons Sitges.

Comité de Unión Republicana DE MAHÓN

Se convoca a los correligionarios de esta población a una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo, hoy, martes día 11 a las 9 de la noche, para tratar de la reorganización del partido republicano menorquín.

El Presidente, Pedro Pons Sitges.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Serenata

Esta noche, si el tiempo lo permite, se agasará al nuevo alcalde popular don Pedro Pons Sitges con una serenata para festejar su nombramiento.

Según noticias en el concierto popular y público tomarán parte una banda de música y una masa coral. Es seguro que el pueblo realizará la fiesta con su presencia.

La asamblea de esta noche

Como decíamos ayer sería inferirles una ofensa dudar del entusiasmo y decisión de nuestros correligionarios para asistir a la asamblea de esta noche en la que se ha de tratar asunto de tal trascendencia como es de la reorganización del partido.

Invitamos al lector a que se fije en el artículo que insertamos en primera plana respecto a tan importante cuestión.

Si queréis poner vuestros intereses al abrigo de un siniestro y si no queréis exponer vuestra vida en un posible incendio, adquirid los extintores «HARDEN».

Respuesta a una alusión

Heraldo de Menorca da cuenta de la conmovedora ceremonia de recibir el peligroso chaparrón bautismal un niño y una niña que, según el colega, lo habían solicitado de su familia.

A propósito de esto nos dirige una pequeña alusión.

Si dicho sacramento se administrara siempre a instancias del neófito nos parecería muy bien; pero eso de que lo impongan a las criaturas sin su consentimiento sólo puede hacerlo la religión que atormentaba y quemaba cruelmente a los que no querían someterse a ella.

Crea *Heraldo de Menorca* que si tuviera que preceder aquel consentimiento serían muchísimos menos los que pertenecerían nominalmente a una religión absurda en la que no creen y que si pudiéramos *desbautizarnos* tendrían que celebrarse ceremonias de estas a millares.

Porque el número de los tontos va decreciendo rápidamente a pesar de los esfuerzos que hacen quienes quieren medrar a costa de la tontería general.

Nuestros vapores

Mañana debe llegar a nuestro puerto el vapor «Monte Toro» procedente de Barcelona.

Esta noche saldrá de Ciudadela para Palma el vapor correo.

Ha terminado la descarga de carbón el vapor «Menorquín» estando dispuesto a emprender viaje para Santa Pola.

DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente a la Iglesia del Carmen). Siempre hay grandes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Junta de veterinarios

Hace unos días que en Alayor se reunieron todos los veterinarios de Menorca.

Quedó constituida una junta de los aludidos profesores y se tomaron importantes acuerdos que han de resultar beneficiosos en extremo para las industrias pecuarias de Menorca.

¿Cuál es el aparato que un hombre, mujer o niño puede emplear en su defensa si estalla en su casa un incendio? El extintor «HARDEN».

Previsión del tiempo

Hoy, martes 11, persistirá una depresión de las Islas Británicas y otra secundaria del Cantábrico avanzará hacia la bahía de Vizcaya y O. de Francia. Se producirán lluvias, particularmente desde el Cantábrico al Centro y NE., con vientos fuertes de entre SO. y NO.

El miércoles 12, será más tranquila la situación, pues sólo quedarán bajas presiones en el Mediterráneo que ocasionarán algunas lluvias o nieves en el NE. y N., con vientos de entre SO. y NO.

Contra los egoísmos de las marítimas

En Palma se ha creado una atmósfera hostil a las casas navieras; la motivan las desmedidas ambiciones de éstas.

Ultimamente la importante entidad

Consejo Provincial de Fomento acordó informar para que no se acceda a las peticiones de la «Isla Marítima» y de «La Marítima» de aumentar los precios de fletes y pasajes.

¿Cuál es el más sencillo, más seguro, más económico de los extintores conocidos? El extintor «HARDEN».

Para detalles, Representante en esta, Santiago Pons, Doctor Orfila, 12.

Fiesta de Sociedad

En extremo simpática, al par que lucida y brillante, resultó la fiesta de sociedad celebrada anoche en honor a la Patrona del arma de Infantería y organizada por distinguidas señoras, señoritas y caballeros oficiales de la guarnición.

«Cuando se cita al amor de levantados ideales y de atracciones que traen aparejadas la distinción, la elegancia y la belleza, no arredran los temporales porque es imposible resistirse a tan sugestivas influencias. Por esto, a pesar de la inclemencia y del aguacero, se congregó anoche en el Principal hasta llenarlo numerosa y selecta concurrencia.»

El salón era grandioso estuche en el que irradiaban joyas deslumbrantes representadas en nuestra imagen por señoras y señoritas distinguidas, guapas, elegantes, que realizaban sus encantos con primorosas toaletes.

«He aquí el programa que fué admirablemente desarrollado:»

«De balcón a balcón», diálogo.— «Primo de Rivera», estreno, comedia en dos actos.— «La casa de los crímenes», en un acto, estreno.— Coro de «Los rancheros» de la zarzuela «El cabo primero», por varios aristócratas famélicos de la guarnición.— Buenas noches y descansar.

La banda del regimiento de Mahón ejecutó escogidas piezas.

En los repartos figuraban los nombres de la señora doña Maria Macken de Samaniego, señoritas Pilar Baquero, Mercedes Merino, Pepita Motta, Ana Luisa Montosa, Anonita Baquero, Pilar Gómez Romeu y señores Romero, Osuna, Manso, Viana, Xifrá, Valdés, Guarner, Viana-Cárdenas, Saura y Rodrigo.

Por tratarse de personas de tal cultura y educación su trabajo escénico había de resultar artístico, fino y delicado. Así sucedió.

Eran merecidísimos los aplausos y felicitaciones que se les dedicaron.

La velada resultó deliciosa y dejó en todos los concurrentes gratísimo e imborrable recuerdo.

La campaña contra el aumento de fletes

Anoche reunióse nuevamente la Junta Directiva del Ateneo Popular con asistencia de delegados y representantes de las siguientes entidades que emitirán sus informes oponiéndose al aumento: La Mutualidad Mahonesa, El Recreo, la Cooperativa Filantrópica, El Porvenir del Obrero, El Mutuo Auxilio, Sociedad de Pescadores, Sociedad de Mariscadores,

La Hermandad Mahonesa, La Nueva Voluntad, y La Progresiva Femenina.

Además mandaron su adhesión e informarán en contra de la petición de «La Marítima» el Ateneo de Villa-Carlos, Sociedad Femenina y Sociedad de Socorros «Los Pescadores» de dicho pueblo, como así mismo las Sociedades Filantrópicas de Obreros y Femenina de Socorros de San Luis.

Espéranse otras adhesiones de diversas poblaciones de la Isla.

Noticias cortas

Con motivo de haber sido elegido por el Ayuntamiento su alcalde-presidente ondea hoy la bandera republicana en la fachada de la Casa del Pueblo.

El Ayuntamiento acordó ayer adherirse a las gestiones que en Ciudadela se han iniciado para que se fomente y facilite el tráfico mercantil entre España y Francia.

SE VENDE.—Un hermoso perro guardián de grandísimas dimensiones muy fiel a sus amos.

Para informes en esta imprenta.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA VOZ DE MENORCA

Información general

Conferencia depositada en Barcelona ayer a las 24, recibida a las once y media, al cerrar la edición, por lo que sólo podemos dar en extracto y seguidas las noticias más interesantes.

Lisboa.—La Junta Revolucionaria ha destituido al presidente Machado a quien ha sustituido Brenceno.

Se ha levantado el destierro a todos los políticos emigrados, incluso el obispo de Brega.

Custodiado por los revolucionarios ha llegado a Oporto el ex-jefe del gobierno caído, don Alfonso Costa.

Bilbao.—Con averías gravísimas ha fondeado el vapor «Claudio» que fué torpedeado por los alemanes a la altura del cabo Finisterre cuando venía de los Estados Unidos cargado de mercancías con destino a España, no a ninguna nación beligerante.

Al entrar en el Mar Cantábrico el primer aviso del submarino fué un torpedo que dió a la popa.

Después el vapor recibió ocho disparos más que pasaron por encima de la cubierta.

Ante el temor del hundimiento algunos de los que iban a bordo se echaron al mar. Unos se ahogaron y otros resultaron heridos.

Después de la agresión un oficial y varios tripulantes del submarino subieron a bordo del «Claudio», examinaron la documentación y permitieron al buque seguir su ruta.

El capitán dispuso una reparación provisional de las averías y el vapor pudo llegar a Bilbao donde el hecho ha producido fuerte indignación.

Tal es el furor del pueblo que las autoridades han tomado precauciones dictadas por el temor de que la muchedumbre enfurecida ataque el consulado y los comercios alemanes.

El jefe del Gobierno señor García Prieto, que no logra sustraerse a las sugestiones de la vieja política fracasada, eludía hablar de este infuero torpedeamiento, pero, asediado a preguntas dijo que ha pedido antecedentes para formular una reclamación.

Madrid.—Según datos oficiales han sido elegidos 264 alcaldes, de los que hay 259 monárquicos y 25 antidinásticos.

París, tres tarde.—Rompimos el fuego contra las baterías enemigas de la derecha del Mosa y la región de Chambrettes.

En la alta Alsacia hicimos fracasar un golpe de mano contra pequeños puestos.

Barcelona.—En el expreso han salido para Francia los señores Lerroux y Emiliano Iglesias.

Las sociedades económicas han convocado reuniones para conjurar el conflicto creado por la falta de algodón.

La casa Lorilleux anuncia que no podrá fabricar tintas de imprenta por falta de resinas.

En la República de Bolivia han ocurrido desórdenes, que han causado víctimas. Se ha declarado el estado de sitio.

Se siente en todas partes intenso frío. Caen lluvias y nevadas.

En Barcelona menudean los atraeos y la gente cree en fantasmas.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva



Gran sesión vermouth para el miércoles 12 Diciembre de 1917

La Empresa, en vista del enorme éxito alcanzado en dichas sesiones, ofrecerá este día el estreno de otra grandiosa película de la serie selecta.

¡Estreno! ¡Estreno! de la interesante cinta en cuatro partes

EL SINO MANDA

la última palabra de la cinematografía por su lujosa presentación.

La muy cómica película BASILIO ENAMORADO.

Completarán el programa otras películas de gran éxito.—A las cinco y media.

Continúa el reparto de cupones-retrato al billete número 58.107.

Todos los días por canjearse cupones por participaciones.